

Entre ellas están la exsecuestrada Consuelo González de Perdomo, la hermana de Jaime Garzón y Teresita Gaviria.

Las personas fueron escogidas por Naciones Unidas y el Centro de Pensamiento de la Universidad Nacional, con el apoyo de la Conferencia Episcopal Colombiana. Las 12 personas viajan La Habana este martes para que el Gobierno y las FARC escuchen sus relatos y sus opiniones sobre cómo reparar a las víctimas en Colombia. Su regreso está planeado para este jueves 11 de septiembre.

«Los elegidos son de diferentes regiones del país, de diferentes etnias, estratos y visiones políticas», aseguró Fabrizio Hochschild, coordinador residente y humanitario dela ONU en Colombia. En la lista se puede ver que nueve de los 12 elegidos son mujeres y también hay un indígena y un afro. Además, hay víctimas de las FARC, de los paramilitares y del Estado, al igual de toda clase de crímenes. Esta composición quiere reflejar las distintas y complejas victimizaciones de más de 50 años de conflicto.

Humberto de la Calle, jefe del equipo negociador del Gobierno en La Habana, afirmó que «queremos oír de su propia voz la forma que mejor nos conduzca a resarcir a las víctimas. Incluso, queremos escuchar a las que no están de acuerdo con este proceso».

En su intervención, De la Calle rechazó que las víctimas sean revictimizadas a su regreso a Colombia, como sucedió con Ángela Giraldo, una de las víctimas que viajó en el primer grupo el 18 de agosto.

Estas son las 12 personas elegidas del segundo de cinco grupos de víctimas que viajarán a La Habana. Cada grupo será compuesto por la misma cantidad de personas, para un total de 60, escogidas entre un inmenso universo de 6,7 millones de víctimas.

Consuelo González de Perdomo: Secuestrada por las FARC en el 2001 en la carretera entre Pitalito y Neiva, en Huila. Su cautiverio terminó junto con el de Clara Rojas.

Marisol Garzón: Hermana del periodista y humorista Jaime Garzón, asesinado el 13 de agosto de 1999. El coronel retirado Jorge Eliécer Plazas Acevedo está capturado por el caso mientras que el ex subdirector del DAS José Miguel Narváez tiene un proceso en su contra. Ya van 15 años del asesinato.

Teresita Gaviria: Madre de Cristian Camilo Quiroz, desaparecido por los paramilitares en 1998, en Medellín. Presidente de la Asociación Madres de la Candelaria. Lea <u>cómo trabaja</u> esta mujer por los desaparecidos.



María Choles Toro: Víctima de violencia sexual, en Magdalena, por parte de múltiples actores armados. Miembro de la Alianza Iniciativa de Mujeres por la Paz y delegada ante la Mesa Nacional de Víctimas por el crimen de violencia sexual.

Marleny Orjuela Monjarrés: Prima del subitentende Hernán Alexánder Zambrano Monjarrés, secuestrado por las FARC en la toma a Miraflores, Guaviare, y liberado en el 2001. Miembro de la Asociación Colombiana de Familiares de Miembros de la Fuerza Pública Retenidos y Liberados por Grupos Guerrilleros (Asfamipaz).

Juanita Barragán: Víctima de reclutamiento forzado en Tolima, obligada a ingresar a las FARC a los 13 años. Se desvinculó del grupo armado y participó de los programas del Gobierno. Tiene 26 años.

Gloria Luz Gómez: Hermana de Leonardo Gómez, líder estudiantil desaparecido en 1983 en Bogotá y cuyo cuerpo apareció días después con signos de tortura. Ella es la coordinadora de la Asociación de Familiares Detenidos Desaparecidos (Asfaddes) (vea una entrevista con ella).

Esperanza Uribe: Esposa de Pablo Antonio Beltrán, juez de San Gil, Santander, asesinado junto a otros 14 funcionarios judiciales en la masacre de La Rochela en 1989. Por este hecho, la Corte Interamericana condenó al Estado por acción y omisión en las perpetraciones de los paramilitares con la colaboración de la fuerza pública.

Esaú Lemus Maturana: Afrodescendiente desplazado de Chocó, defensor de DD. HH. y miembro de la Mesa Nacional de Víctimas.

Jessica Hoyos Morales: Defensora de DD.HH e hija de Jorge Darío Hoyos Franco, sindicalista asesinado en el 2001 en Cundinamarca. Por el homicidio en persona protegida están juzgados un oficial de la Policía y dos paramilitares. Además, está en juicio un militar.

Reinel Barbosa Cajica: Víctima de mina antipersona y desplazamiento, con discapacidad física permanente. Nacido en La Uribe, Meta (lea más sobre este joven de 28 años).

Gabriel Bisbicuis: Gobernador indígena del pueblo awá, en Nariño, donde todos los grupos armados han cometido violaciones de los DD.HH. Lea cómo han padecido el conflicto.

A propósito del viaje de las víctimas a La Habana, De la Calle reiteró su rechazo a la carta de las FARC en la que denigraban a Clara Rojas, Íngrid Betancourt y el general Luis



Mendienta. El jefe negociador del gobierno lamentó que debido a ello, Rojas se haya retirado de la Comisión de Paz del Congreso y dijo estar de acuerdo con ella en que «ha sido sometida a una información que desdibuja la integridad de una mujer y de una familia y que esta situación afecta además los derechos de su hijo».

www.semana.com/nacion/articulo/segundo-grupo-de-victimas-que-viaja-la-habana/402150-3